



Mandatarios latinoamericanos y caribeños visitaron Caracas

Solidarios con Chávez

Todos somos CHAVÉZ!



Chávez es hoy un pueblo que lo ama y lo acompaña

pág.8



Dési Bouterse, presidente de Surinán, Evo Morales, presidente de Bolivia, José Mujica, presidente de Uruguay y Daniel Ortega, presidente de Nicaragua.

Foto: Ángel Cristóbal /Prensa del Sur

OPINIÓN

Grano de mostaza
columna de William Fariñas

Comandante invicto, ¿Qué más quiere de ti la MUD?
pág.9



Diosdado Cabello reelecto como presidente de la Asamblea Nacional

pág.4



“Yo estoy orando por la salud de mi comandante”, así afirma la pancarta que lleva este venezolano. El Salmo 91 es una poderosa oración, consúltalo aquí
pág.10

54 aniversario de la Revolución Cubana
pág. 4

Vivir en territorio “majunche”
pág.6

Historias Asombrosas
pág.11



Columna de la Directora

EDITOR FUNDADOR

Lic. Ángel Cristóbal García

DIRECTORA

Tsu. María Cristóbal Jiménez

JEFA DE INFORMACIÓN

Lic. Felicia Jiménez Gómez

CONSEJO EDITORIAL

Dr. Rubén Castillo
Lic. Erika Uriepero
Prof. Zayda Castro

NACIONALES

Ángel Cristóbal

INTERNACIONALES

Felicia Jiménez

POLÍTICA

Tulío Camacho

CULTURA

Zayda Castro
María Cristóbal

ECONOMÍA

Violeta Torres

COMUNIDADES

Felicia Jiménez
Jesús Muchacho Matheus

COLABORADORES

Dip. William Fariñas

DISEÑO Y DIAGRAMACIÓN

Nathalia García

Cada autor es responsable de las opiniones que vierte en sus artículos, reportajes, etc. Por tanto, Prensa del Sur asume que sus colaboraciones no han violado los derechos intelectuales de un tercero, y se abstendrá de utilizar información, y/o fotografías, sin permiso de su autor.

¿Quiéres publicar?

Envía tus artículos a:
letraslatinas@gmail.com
edicionesll@yahoo.com
y/o visítenos en:
www.letraslatinas.blogspot.com

Depósito legal
pp201101DC1438

Se permite la reproducción de los trabajos citando la fuente.

Ganadas 20 gobernaciones de las 23 del país Se eclipsó la media luna

Por Felicia Jiménez
Comunicador Jefe III

Foto: Ángel Cristóbal



Rueda de prensa del Comando de Campaña Carabobo

Diciembre se llevó los olores y sabores de la Navidad y los días de festejos con luminarias; para dar paso a un nuevo año de renovados sueños, proyectos y esperanzas. Es por eso que no puedo dejar pasar la ocasión para, desde esta columna, en nombre de nuestro colectivo, especialmente de los editores de este periódico, agradecer a todos los que propician que nuestro modesto trabajo se convierta en realidad: al consejo editorial, responsables de las distintas secciones; a la diseñadora; a los fotógrafos, a las instituciones que nos convocan, en especial el Minci, Prensa Presidencial, y a los trabajadores de la imprenta. Deseo a todos nuestros lectores y lectoras mucha felicidad, prosperidad y salud; pero sobre todo a ese gran ser humano que nos ha tocado como presidente de este bello país, Hugo Chávez, a quien especialmente pedimos a Dios, por intercesión de los santos, santas y la virgen María que lo sanen y pueda continuar con la tarea de construir una patria nueva que ya es Venezuela. Como siempre, les digo, sigamos adelante...

La directora

Venezuela vivió el pasado domingo 16 de diciembre otra jornada electoral marcada por el civismo. El chavismo ganó 20 de las 23 gobernaciones del país, de acuerdo con el primer boletín del Consejo Nacional Electoral (CNE), emitido después de las 9 de la noche. Según los datos suministrados por la presidenta del CNE, Tibusay Lucena, las fuerzas bolivarianas conquistaron entidades que estaban en manos de la oposición, como eran Carabobo, Táchira, Zulia y Nueva Esparta; aunque las organizaciones opositoras ganaron en Miranda, por lo que Henrique Capriles retiene la gobernación; en Lara se mantiene el mandatario Henri Falcón y Amazonas, también la retuvo Liborio Guarulla. "Este era el regalo que el pueblo de Venezuela le tenía preparado a su Comandante: el mapa pintado de rojo, rojito por los cuatro puntos cardinales de la patria", subrayó la noche del 16-D el jefe del Comando Carabobo, Jorge Rodríguez.

Durante la rueda de

prensa que dio luego de que el Consejo Nacional Electoral divulgara el primer boletín, Rodríguez felicitó al pueblo de Venezuela "por la inmensa victoria de la patria", a la que calificó como "la victoria perfecta". Consideró que el triunfo ha sido inmenso por los elementos cuantitativos y por los elementos cualitativos, ya que la población se movilizó con mucho amor por el mandatario nacional. Acompañado por el vicepresidente y canciller Nicolás Maduro, enfatizó que cinco gobernaciones que estaban en manos de la derecha "han sido rescatadas por el pueblo para la patria y para la gestión de Hugo Chávez". El Jefe de Estado ahora cuenta con 20 cuadros revolucionarios", precisó. Las fuerzas de la patria obtuvieron una mayoría aplastante en la votación total. Con los comicios del 16-D "se abren las alamedas de la construcción de la patria buena". Se eclipsó la media luna de la desestabilización, dijo finalmente y sonriente Jorge Rodríguez.

Resultados Elecciones Regionales, 2012 (según primer parte del CNE)

- Anzoátegui
Aristóbulo Istúriz : 53,97%
- Apure
Ramón Carrizales: 59,83%
- Aragua
Tareck El Aissami: 52,72%
- Barinas
Adán Chávez: 54,69%
- Bolívar
Francisco Rangel: 43,57%
- Carabobo
Francisco Ameliach: 53,49%
- Cojedes
Erika Farías: 59,27%
- Delta Amacuro
Lizeta Hernández: 71,27%
- Falcón
Stella Lugo: 48,28%
- Guárico
Ramón Rodríguez: 70,41%
- Lara
Henri Falcón. 54,35%
- Mérida
Alexis Ramírez: 47,56%
- Miranda
Henrique Capriles (PJ): 50,35%
- Monagas
Yelitze Santaella: 52,59%
- Portuguesa
Wilmar Castro: 50,96%
- Sucre
Luis Acuña: 55,77%
- Táchira
José Vielma Mora: 51,73%
- Trujillo
Henry Rangel Silva: 79,4%
- Vargas
Jorge G. Carneiro: 69,05%
- Yaracuy
Julio L. Heredia: 57,8%
- Zulia
Francisco A. Cárdenas: 50,99%
- Nueva Esparta
Carlos Mata Figueroa: 52,44%
- Amazonas
Liborio Guarulla: 54,01%



BREVES ALCADIA CCS

Por Felicia Jiménez
Comunicador Jefe III

Coordinación de Capacitación y Adiestramiento

Agradece apoyo institucional

La Coordinación de Capacitación y Adiestramiento, adscrita a la Dirección de Recursos Humanos de la Alcaldía de Caracas envía un sincero agradecimiento a las instituciones públicas que han venido trabajando en alianza con la Alcaldía Libertador, durante el año 2012, para hacer posible el desarrollo y ejecución del Programa de Adiestramiento previsto para este año. La Coordinación contó con profesores y facilitadores profesionales de sus respectivas áreas, los cuales mantuvieron gran ética profesional en el ejercicio de sus funciones, al igual que los facilitadores internos que nos apoyaron, conformado éstos por funcionarios de la propia Alcaldía, quienes aportaron sus conocimientos, talentos y destrezas con excelente sensibilidad humana, además del valor agregado a las funciones y responsabilidades que poseen dentro de nuestra institución.

Entre las Instituciones y facilitadores se encuentran:

-Escuela de Gerencia Social: Ricardo Arellano, Mariana de Bourg, Francys Rodríguez, Egle Neri, Iván Zambrano, Fermina Milano, Miriam Castillo, Fernando Reyes, Néstor Azuaje, Efrén Calderón.

-Corpoelec: Henry Pérez

-Poder Ciudadano Consejo Moral Republicano Pedro Sosa, Norma Castellanos

-Inamujer: Carol Silva

-Sistema de Estudios Avanzados: Marco Ollarve, José Benace-

rraf, María Inés Garriga -Seniat: Santry A. Santos, Martha Gallardo

-Fundación Juan Vives Suriá: Lilia Montero, Charly Carvallo

-Colegio Universitario de Caracas: Luis Rendón, Fernando García, Jazmín García, Ana Cary Berríos, Prof. Amaro

-Universidad Bolivariana de Venezuela: Rosa Pineda, Miriam

-Unefa: Yaismy Vera

-IMGRAD: Aquino, Jean Carlos, Luis Martínez

Dentro de los facilitadores internos se destacaron:

-Sumat: Igor Arrieche

-Fundación de Acción Social: Rosa Flores

-Relaciones Laborales: Yasmery Quintero

-Sindicatura: Fernando Pérez, Jesús Escalona, Marlene Reverón, Gustavo Hernández

-Los cursos impartidos en el año 2012 fueron:

Ética y Función Pública, Formulación y Evaluación de Proyectos Comunitarios, Planificación Estratégica, Negociación y Manejo de Conflictos, Integración y Trabajo en Equipo, Comunicación Comunitaria, Presupuesto por Proyecto, Proyecto Nacional Simón Bolívar 2007-2013, Contraloría Social y Rendición de Cuentas, Moderación del Estrés y la Seguridad, El virus de la Actitud y la salud, Formación Ciudadana y Rescate de Valores, LINUX, Derechos Humanos, Ley Orgánica de la Mujer a una vida libre de violencia, Derechos de Niños, Niñas y Adolescente, Oratoria, Cultura Alimentaria, Habilidades para la Vida, El Eje Socio crítico en el ámbito del Patri-

monio Municipal y las Condiciones Históricas dadas en el Municipio Bolivariano Libertador, Patrimonio Turístico y su concepción para las y los Guardias Patrimoniales del Municipio Bolivariano Libertador, Calidad de Servicio, El Papel de la Familia en la prevención del tráfico y consumo de Drogas, Misión Ribas, Atención al Usuario, Autoprotección y Análisis de Riesgos, Cálculo de Prestaciones Sociales, según la Ley Orgánica del Trabajo, los Trabajadores y las Trabajadoras, POST-GRESQL2, Curso Básico de Educación Aduana y Tributaria (BEA).

Queremos agradecer a los funcionarios que hicieron posible el préstamo de áreas como salas de adiestramiento para poder impartir los cursos. Entre ellas se encuentran la Sala de Lectura "Paula Correa" ubicada en el Calvario, la FASAC (Banvenez), IMJ (Piso 13), la sede de la Contraloría Municipal (Banvenez) la Dirección de Desarrollo Económico (Sala Humboldt).

Un agradecimiento para todos los que de una manera u otra hicieron posible la gestión de la Coordinación en este año 2012 y para la periodista Felicia Jiménez de la Dirección de Recursos Humanos por haber mantenido la difusión y la cobertura de todas estas actividades. (Información facilitada por la Profesora Olga López Coordinadora de la Unidad de Capacitación y Adiestramiento Alcaldía CCS).

Breves de la Alcaldía CCS

Por Felicia Jiménez
Comunicador Jefe III

Actividades navideñas



FERIA NAVIDEÑA MERCAL EN ESTACIONAMIENTO DE BANVENEZ

La Dirección de Recursos Humanos de la Alcaldía del Municipio Bolivariano Libertador dio inicio a las fiestas decembrinas con una feria navideña MERCAL para el beneficio de todos los trabajadores de la Alcaldía en general, contando con el apoyo de funcionarios y funcionarias de la propia dirección, quienes velaron por la organización y eficacia en el expendio de los productos de la cesta básica y el siempre bienvenido pernil navideño.

ALMUERZO NAVIDEÑO

Dentro del marco de estas actividades por Navidad la Dirección RRHH ofreció un almuerzo para los trabajadores de la Dirección y sus coordinaciones.

Al finalizar el almuerzo se realizó una rifa por Unidad y Coordinación y los regalos otorgados a los ganadores fueron entregados para ser utilizados por todos los trabajadores de la oficina.

CERTIFICACIONES DE RECONOCIMIENTO

Fueron entregados a los siguientes trabajadores de la Dirección de Recursos Humanos, por parte del Despacho de la Dirección y la Coordinación de Adiestramiento certificaciones de reconocimiento por el valioso aporte al programa de Adiestramiento 2012 en pro de

una nueva orientación ética, moral y espiritual del funcionario y funcionaria municipal basado en los valores liberadores del socialismo:

Igor Arrieche. SUMAT. Curso de Oratoria.

Zulay Montilla. Nómina Tesista.

Héctor Pimentel. Servicios Generales. Habilidades para la vida.

Rosa Flores. Dirección de Educación Cultural Alimentaria.

Jorlihet Inojosa. FASAC Felicia Jiménez. Comunicadora Social Jefe III Dirección Difusión y Cobertura.

SALUDO NAVIDEÑO

El Presidente de la Caja de Ahorro de funcionarios, obreros, jubilados y pensionados de la Alcaldía de Caracas (CAFUALCAML) Doctor William Salazar y su nueva directiva envían un saludo de Navidad, deseándoles a demás un próspero Año 2013 para todos los afiliados y afiliadas a la misma y para todos los trabajadores en general.

AGRADECIMIENTOS

La oportunidad es propicia para agradecer a la Dirección de Gestión Comunicacional de la Alcaldía por haber colaborado con la Dirección de Recursos Humanos en la cobertura de la feria navideña, el concurso de puertas y otras actividades realizadas por la Dirección.



54 aniversario de la Revolución Cubana Logros y retos del presente

A poco más de medio siglo del triunfo del 1º de enero de 1959, y a pesar del bloqueo, Cuba continúa su proceso revolucionario socialista

Especial/ Tulio Camacho

A 54 años del triunfo de la Revolución, Cuba se encuentra inmersa en la actualización de su modelo socio-económico, proceso diseñado para garantizar la continuidad y el fortalecimiento del sistema socialista adoptado en la isla.

Para los cubanos, la llegada de un nuevo año ofrece razones adicionales para celebrar, porque la victoria del 1 de enero de 1959 y el inicio de una etapa de transformaciones pusieron fin a un sistema favorecedor de élites políticas y económicas a fin de comenzar a crear un país avocado al beneficio de la mayoría de la población.

El nuevo gobierno se propuso superar la pobreza heredada de más de 400 años de colonialismo, y una de las primeras medidas fue la Ley de Reforma Agraria, que proscribió el latifundio con la nacionalización de las propiedades de más de 402 hectáreas y entregó la tierra a decenas de miles de campesinos. Le siguieron otras, entre ellas una campaña que en poco más de un año convirtió a Cuba en el primer territorio libre de analfabetismo de América Latina.

Cifras oficiales indican que en 1959 solo había en el país caribeño 25 mil titulados, faltaban escuelas para más de medio millón de niños, 10 mil maestros estaban sin trabajo; era casi inexistente la enseñan-



za media y un 30 por ciento de los cubanos no sabía leer ni escribir. En cambio, el curso escolar 2012-2013 arrancó en septiembre con una matrícula estimada de dos millones de estudiantes, y entre los centros educativos abrieron sus puertas 60 universidades.

Las políticas emprendidas desde el propio 1959 hacen posible que Cuba muestre hoy logros de cara a los objetivos de Naciones Unidas para 2015.

El país que cierra 2012 con 11 millones 163 mil 934 habitantes -según datos preliminares del reciente Censo de Población y Viviendas- presenta una tasa de mortalidad infantil por debajo de cinco por cada mil nacidos vivos, la más baja de las Américas, y una esperanza de vida próxima a los 80 años. También sobresalen programas de vacunación contra más de una decena de enfermedades infecciosas y una retención docente de 98,7 y 97,9 por ciento en las enseñan-

zas primaria y secundaria, respectivamente, lo que ratifica el bajo escenario de deserción escolar en la isla.

Cuba dispone de una red de más de 12 mil instalaciones destinadas a la atención médica, que se caracteriza por la accesibilidad y gratuidad de los servicios y su orientación profiláctica, y un médico por 156 habitantes.

Estos logros enmarcan en un escenario hostil, considerando que siete de cada 10 cubanos han nacido bajo los efectos del bloqueo económico, comercial y financiero aplicado por Estados Unidos durante más de medio siglo; pese al rechazo casi unánime de la comunidad internacional. recordemos que el 13 de noviembre de 2012, una cifra récord de 188 países -con solo tres en contra-, demandó en la Asamblea General de las Naciones Unidas el fin del bloqueo impuesto por Washington.

Inició periodo legislativo 2013 Reelecto Diosdado

Especial/ Prensa del Sur



El sábado 5 de enero, tuvo lugar en el Hemiciclo del Palacio Legislativo, el acto de instalación de la nueva Junta Directiva de la Asamblea Nacional, para el periodo legislativo 2013-2014.

Al mismo asistieron, el vicepresidente de la República, Nicolás Maduro y miembros del tren ministerial del Gobierno Bolivariano; gobernadoras y gobernadores recién electos; el alcalde de Caracas, Jorge Rodríguez y la jefa de gobierno del Distrito Capital, Jacqueline Faria. Ante el llamado realizado días antes por el propio presidente de la AN, Diosdado Cabello y distintas autoridades del Gobierno, el pueblo se fue concentrando desde tempranas horas de la mañana, en los alrededores del Palacio, mientras alzaban consignas alusivas al presidente Chávez como líder de la Revolución Bolivariana. Cerca del mediodía comenzó la Sesión, y correspondió al diputado socialista Fernando Soto Rojas exponer las propuestas de la bancada roja para la Junta Directiva. "Ratificamos al camarada Diosdado Cabello -un compatriota suficientemente conocido por nuestro pueblo-,

como primer vicepresidente al diputado Darío Vivas (PSUV/Distrito Capital) y como esta es una Revolución con rostro de mujer, ratificamos en la segunda vicepresidencia a la diputada Blanca Eekhout (PSUV/Portuguesa); así como ratificamos como secretario general a Iván Zerpa y como segundo secretario a Víctor Clark"; expresó Soto Rojas.

La oposición tuvo como vocero al diputado Ismael García quien presentó la propuesta de esa bancada.

A continuación se dio la palabra a los diputados y diputadas de ambas tendencias, quienes ejercieron su opinión para aprobar o desaprobado las distintas propuestas de candidatos(as) a formar parte de la Junta Directiva.

La oposición, una vez más, demostró su hipocresía en todos sus planteamientos y llamados de unidad y diálogo; mientras que no cejan en sus intentos de encontrar atajos constitucionales para lograr sus objetivos antipatrióticos. Pero afuera, un pueblo aplaudió la noticia que esperaba: nuevamente triunfó la Revolución.



5,5% creció la economía venezolana durante el año 2012

En rueda de prensa conjunta, el presidente del Banco Central de Venezuela (BCV), Nelson Merentes, acompañado del ministro del Poder Popular de Planificación y Finanzas, Jorge Giordani, y el presidente del Instituto Nacional de Estadística (INE), Elías Eljuri, detalló que el PIB venezolano registra una tendencia expansiva y tiene potencial para seguir creciendo en 2013. "Estamos por encima de lo que habíamos presupuestado para este año (5%), pese a la crisis económica mundial, los problemas que arrastra la economía estadounidense y las expectativas negativas que hay en torno a Europa", destacó Merentes. El máximo vocero del BCV agregó que esto plantea expectativas favorables para lograr la meta de

incremento del PIB en 2013, estimada en 6%. "Cerramos el año con un factor importante de crecimiento, ahora debemos hacer un esfuerzo colectivo para lograr ese 0,5% que falta. Tenemos que seguir trabajando duro para lograr más empleo y más bienestar social", destacó. Entre los sectores que han impulsado esta importante reactivación del aparato productivo venezolano destacan la construcción, que registró un vigoroso crecimiento de 16,8% en 2012, motorizada principalmente por la Gran Misión Vivienda Venezuela y los desarrollos que se adelantan en la faja petrolífera del Orinoco; el comercio, que se incrementó 9,2%, gracias a un mayor volumen de bienes transportables, y la producción de servicios del gobier-

no general (inversión en salud, educación y pensiones), que ascendió a 5,2% y ya suma 10 años seguidos en zona positiva.

También avanzó el PIB del sector de las comunicaciones, que en 2012 se mantuvo creciendo a una tasa de 7,2%. El desempeño positivo de esta actividad ha favorecido la democratización del acceso, uso y apropiación de las nuevas tecnologías de información y comunicación (TIC) en el país.

Al crecer la economía venezolana por segundo año consecutivo, este favorable resultado ubica a nuestro país entre las primeras cinco naciones de América Latina con mejor desempeño económico para el ejercicio fiscal que culminó el pasado lunes.



Oración de fin de año Plegarias por el Presidente



Trabajadores de la Dirección de Recursos Humanos de la Alcaldía Bolivariana Libertador, en sintonía con el movimiento de espiritualidad nacional y mundial por la salud del Presidente Chávez, elevaron plegarias por la pronta recuperación del primer mandatario nacional, y en solidaridad con los familiares del mismo. Así como participaron en la oración de fin de año que tuvo lugar en la Iglesia San Francisco de Caracas, oficiada por el padre Numa Molina.

Indere realizó en diciembre Copa Navidad 2012



La Alcaldía de Caracas a través de Indere realizó el Torneo de bowling Copa Navidad 2012. Los ganadores del evento fueron: Brider Benítez, de la Coord. de Control Presupuestario y Beatriz Sanabria, subcampeona, de la unidad de Captación y Desarrollo, ambos de la Dirección de Recursos Humanos de la Alcaldía CCS. Entregó la copa Eliezer Otaiza, presidente de Indere y la Coordinadora de Cultura Física Luz Marina Blanco.



La otra Caracas: Vivir en territorio "majunche"

Después que se traspasa el puente sobre el río Guaire que divide el municipio Libertador del municipio Baruta; se penetra en otra Caracas, otro país, prácticamente otro gobierno: a tenor de la intolerancia que se manifiesta diariamente por parte de la mayor parte de quienes transitan, viven o trabajan en Colinas de Bello Monte, Las Mercedes, Chacaíto y Chacao. Hay "un muro de Berlín", no materializado, pero sí erigido en las mentes y las actitudes de sus vecinos, que impide a quienes aprueban la gestión del Gobierno Bolivariano, manifestarse con la sinceridad y el derecho que confiere a todo ciudadano y ciudadana la Constitución. Lo he vivido en carne propia, en mi propio edificio donde, cada vez que se aproximan unas elecciones, las miradas y gestos contra mi familia transpiran odio, xenofobia; para, luego de consumada la derrota de su tendencia, volver a la hipocresía del saludo. Catorce años resistiendo incluso amenazas contra nuestras vidas en momentos difíciles como aquellos de las guarimbas; o amenazas de desalojo en tiempos de confrontación electoral. ¿Cuál es nuestro delito?: haber nacido en una isla que ellos desprecian, cuyo gobierno ven como la causa de sus males, y ser periodistas comprometidos con nuestra profesión; servidores públicos. Los resultados de estas elecciones regionales, en las que el PSUV ganó 20 de los 23 estados del país, no dejan lugar a dudas sobre el sistema económico, político y social que quiere la mayoría del pueblo; y lo que resta del caduco sistema neoliberal que intenta preservar a toda costa la derecha venezolana. La victoria ha sido contundente por parte del Gobierno, pero deben revisar con profundidad lo acontecido en Miranda, donde Elías Jaua perdió por apenas 4 puntos porcentuales.

Chávez ganó incluso en este estado y municipios que son símbolos de la oposición; ¿por qué entonces se produce esta derrota del candidato socialista Jaua? Una gráfica dice más que mil palabras: ahí están las que tomé en uno de los colegios emblemáticos de Colinas de Bello Monte -desierto de votantes-; la mínima presencia de un grupo de militantes del PSUV que resisten todo tipo de vejaciones en la zona; y la muy explicativa foto de los postes del alumbrado copados todos con propaganda del gobernador reelecto; derroche de afiches y vallas: así fue también durante la campaña de las elecciones presidenciales; sendos momentos cuando los vecinos y vecinas intolerantes dañaron o destruyeron la escasa propaganda del candidato socialista, y salir a la calle con una gorra o franela de Chávez era casi un suicidio. Es lo que sucede cuando se vive en territorio "majunche".



La propaganda política a favor del gobernador reelecto fue desproporcionada. Mientras que las del candidato del PSUV fueron dañadas o destruidas



La jornada se caracterizó por la poca afluencia de electores en los colegios de Colinas de Bello Monte y las Mercedes



Punto rojo de Colinas de Bello Monte: el único del PSUV que hace vida y presencia en la zona, a pesar de los pesares



5 años
conectando
nuestras
vidas

Telecomunicaciones para la Patria Nueva



Centro de Comunicación
Cantv Movilnet Comunal,
Mucuna - Mucuna del Sur

Ahora en cada rincón de Venezuela, las niñas y niños tienen asegurado el acceso a los servicios de telefonía e Internet, a través de los Centros de Comunicación Cantv Movilnet Comunal, un logro más del Poder Popular.

Cobertura e inclusión que conectan el país.

www.cantv.com.ve



0011 8 4071 1111



Por María Cristóbal

El pueblo en Miraflores

Presidentes latinoamericanos solidarios con Chávez

Todos los gobiernos latinoamericanos han expresado su solidaridad y deseos de pronta recuperación del presidente Hugo Chávez. Los presidentes de Uruguay, José Mujica; de Bolivia, Evo Morales y de Haití, Michel Martelly, fueron los primeros en confirmar su presencia en Caracas, el pasado 10 de enero, mientras que otros mandaron saludos solidarios, o en el caso de Argentina, la presidenta Cristina Fernández decidió ir directamente a La Habana. Brasil, otro de los aliados de Venezuela en Sudamérica, estaría representado por una misión de alto nivel. El asesor especial para Asuntos Internacionales de la Presidencia brasileña, Marco Aurelio García, fijó la posición del gobierno ante la controversia planteada por la ausencia del presidente Chávez y ratificó el apoyo a su Gobierno. Uruguay ofreció "apoyo médico" si fuera necesario, y Mujica decidió viajar a Caracas, en su condición además de presidente Pro Témpore del Mercosur, bloque que también integran Argentina, Brasil, Venezuela y Paraguay, aunque este país está suspendido hasta las elecciones nacionales del 21 de abril. El presidente de Paraguay, Federico Franco, declaró "como cristiano" su deseo de una pronta recuperación del mandatario bolivariano. Al cierre de esta publicación, aún no se había confirmado la asistencia a Caracas del presidente de Nicaragua, Daniel

Ortega, ni los gobiernos de Dominica, San Vicente y Las Granadinas, y Antigua y Bermuda, que completan el bloque centroamericano y caribeño ALBA. En cambio Ecuador, que integra la Alba y la Unasur, enviaría al canciller, Ricardo Patiño, aunque no se descartaba que también se haría presente el presidente, Rafael Correa. "Lo único que esperamos los ecuatorianos y creo que todos los ciudadanos del mundo es que el presidente Chávez recupere su salud y que nos acompañe permanentemente", afirmó Patiño. Colombia, anunció dos semanas antes que solamente viajaría el presidente Juan Manuel Santos "si Chávez estuviera recuperado". En cambio optó por el envío de una delegación. Por su parte, el presidente de México, Enrique Peña Nieto, no tenía previsto asistir a la toma de posesión de Chávez, al margen de su estado de salud. Desde fuera de la región latinoamericana, Estados Unidos, que históricamente ha tenido gran incidencia en los procesos políticos de la región, se limitó a expresar que la situación institucional de Venezuela es "una cuestión que tienen que decidir los venezolanos y que lo tienen que hacer de forma que incluya todas las voces en discusión", según dijo la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland. Precisó que, por el momento, Washington se limita a observar la situación.

¡Todos somos Chávez!

Especial de Prensa del Sur. Acto realizado en Miraflores, el pasado jueves 10 de enero. Foto: Ángel Cristóbal, Willmer Tovar y Felicia Jiménez





Construir verdades para derrotar las mentiras

Por Ángel Cristóbal.
Foto: Luis Dávila



(Caracas, 07/12/12). Casi a golpe del mediodía, tuvo lugar en el Salón Francisco de Miranda, de la Asamblea Nacional (AN), un encuentro de diputados y diputadas de la AN con asociaciones de cubanos y cubanas residentes en Sevilla, Venezuela y Suramérica. Esta actividad de solidaridad y en reconocimiento a la dignidad del pueblo cubano y su Gobierno, estuvo presidida por la segunda vicepresidenta de la Asamblea Nacional, diputada socialista Blanca Eekhout, quien estuvo acompañada por la diputada María León (PSUV) presidenta del Grupo de Amistad Parlamentaria Venezuela-Cuba. Otras personalidades presentes fueron el señor David Sánchez, vicepresidente de la Asociación de Cubanos Residentes en Sevilla, el señor Manuel Sánchez Rufo representante del Partido Socialista Obrero Español y la Cónsul General de la Embajada de Cuba en Venezuela, Vivian Trujillo. En sus palabras de saludo a los visitantes, la diputada María León resaltó su amistad por Cuba: "La historia nos ha dado el regalo de hombres y mujeres que lo dieron todo por la independencia de nuestros pueblos... Pero hoy en día, yo diría que sólo con Chávez y Fidel basta para lograr la liberación

de América y la salvación del mundo", dijo. La diputada León resaltó que la visita de la delegación se realiza enmarcada en el quinto objetivo histórico del Plan Nacional Socialista de la Patria, 2013, en el que la integración de los países latinoamericanos y caribeños, tiene un rol fundamental. Gladys Olivero se pronunció en nombre de las comunidades residentes en Venezuela: "Los latinoamericanos estamos hermanados; para mí el mejor regalo de los cubanos, de Fidel, ha sido la dignidad. La dignidad de salir adelante. Los cubanos nos han dado lecciones de cómo, sin recursos, se puede salir adelante". Francisco García, presidente de la Asociación de Cubanos y Cubanas Residentes en Venezuela, y Mirta Arocha, coordinadora para Suramérica, expresaron su agradecimiento a la Junta Directiva de la Asamblea Nacional "por el gesto fraterno y revolucionario hacia el pueblo cubano de haberlos recibido en las instalaciones del Palacio Federal Legislativo". Palabras y sentimientos similares que reiteró la Cónsul General de la República de Cuba en la República Bolivariana de Venezuela, Vivian Trujillo: "¡Gracias por darnos una muestra más de integración, en

América, en la patria de Bolívar! Agradecemos el tiempo que nos han dedicado, ¡gracias en nombre de la Embajada de Cuba y del embajador Rogelio Polanco!". Por último, la diputada Blanca Eekhout, en su intervención de clausura del encuentro, integró en sus palabras a latinoamericanos, caribeños, europeos, asiáticos y árabes, miembros todos de esa comunidad patriótica de hermanos y hermanas residentes en Venezuela: "No estamos casualmente en este salón Francisco Miranda de la Asamblea Nacional; un prócer venezolano que es patrimonio de la humanidad, y apoyó las causas independentistas de su tiempo, luchando en varias guerras", dijo. Y afirmó que nuestros vínculos con Cuba son profundos: "En otra ocasión dije que Cuba fue la luz de inspiración, y que por su ejemplo permanecemos vivos, con esperanza y hemos podido continuar nuestro camino actual de integración de los pueblos". Para la parlamentaria y segunda vicepresidenta de la AN, el 7 de octubre no sólo ganó el pueblo venezolano, "sino también Latinoamérica". Eekhout afirmó que los hermanos cubanos son ejemplos en llevar solidaridad y amor por todo mundo, "(...) han estado en muchas tierras del planeta dando un ejemplo de dignidad, y su presencia en Venezuela ha permitido con las misiones fortalecer el objetivo histórico de la Patria". "Siempre se ha intentado silenciar el desarrollo de los pueblos latinoamericanos, por eso tenemos que construir verdades para derrotar las mentiras", afirmó.

Grano de mostaza

Comandante invicto: ¿qué más quiere la MUD de ti?

Por William Fariñas

Las manifestaciones de odio, envidia, conspiración y otras terribles explosiones perversas de la turbación opositora, debido a la salud del Presidente Chávez, son contrarias al espíritu de amor, solidaridad y confraternidad de la humanidad. La tristeza del pueblo patriota no es un sentimiento de debilidad. Ni el llanto, el dolor y sus oraciones son muestras de desespero. La atención vital ante un pariente enfermo es una de las energías positivas del ser humano que cualquier mortal respeta y se sensibiliza ante ello. La MUD tiene que imaginarse que la vida en esta patria inseparable, puede tener momentos de recogimiento sin conflictos y manipulaciones continuas. Por qué conmocionarse negativamente y desejarle la muerte al Presidente y darle reactividad política adversa, dogmática e irracional a esta evidente y aceptada realidad profundamente humana. Los mensajes y oraciones que hemos escuchado, leído y sentido del pueblo bolivariano provienen de sus profundas convicciones espirituales, que lo proyectan en la justa dimensión de cómo somos los venezolanos: creyentes, humildes, sencillos, anímicos y optimistas. Quedará anulado este odio en algunos voceros de la MUD; lo dudo, nunca han podido derrotar a Chávez; y allí su encono. Aún así, tengan la certeza que la patria bolivariana superará con la inmensa fuerza del amor todas las barreras impo-

sibles, hasta lograr las victorias y transformaciones que en todos los sentidos aspiramos los chavistas. Quiero que sepan esta gente de la MUD, que a pesar de la angustia que podamos sentir, el Señor nos anima a no tener miedo a los peligros nocturnos, ni a las trampas ocultas, ni a las plagas mortales, ni a las flechas lanzadas de día, ni a las calamidades que llegan con la oscuridad ni las que destruyen a pleno sol. Chávez es un Comandante Invicto, las banderas que levantó aquel 4 de febrero son milenarias, son eternas; son las mismas de Moisés cuando cruzó el mar rojo, son las de Simón, cuando guió la emigración al oriente venezolano ante la persecución del apátrida de siempre. En este momento sublime de la historia patria, la esperanza, la fe y el amor están más presentes que nunca. Hay un pueblo amoroso, hay una fe inquebrantable y tenemos un sueño por realizar. Chávez eres un capitán invicto de la historia, la fe y la vida. Tú eres un militante del amor y has sido un elegido para los propósitos de Dios, eso nadie te lo podrá escamotear. Mil oraciones, mil bendiciones y que El Dios de los tiempos esté contigo por siempre. Viviremos y Venceremos.

William Fariñas es diputado a la Asamblea Nacional, y presidente de la Comisión Permanente de Defensa



El cazador de gazapos



Ángel Cristóbal / Filólogo. CDr. en Lingüística

Consejo, concejo, conseja... ¿qué significan estas palabras?

Conseja es una fábula, cuento o leyenda. En Venezuela se confunde este término con "consejo", palabra que viene del latín **consilium** y significa 'advertencia, u opinión que se da a alguien sobre cómo se debe obrar en un asunto': seguir un consejo. Ahora bien, **Concejo**, que viene del latín **concilium**, es la reunión de vecinos de una localidad y es sinónimo de ayuntamiento, municipio. Espero que hayan quedado aclaradas las dudas al respecto...Por influencia del inglés **meet**, muchas personas sin importar su formación, convierten en sinónimos las expresiones castellanas 'encuentro' y 'reunión', que en nuestra lengua tienen significados distintos. No se debe escribir, por ejemplo, que "el encuentro entre los dos presidentes duró cerca de dos horas". Pues 'encuentro' es el momento en el que coinciden dos o más personas en un mismo lugar, por un breve lapso. Así que, lo correcto será escribir o decir que la reunión, el diálogo, la conversación, el debate o la entrevista entre los dos presidentes duró dos horas. Sin

embargo, sí es correcto el uso de 'encuentro' como sinónimo de partido en una competición deportiva; asimilado a 'choque' y entendido en sentido figurado...El verbo **entrenar** es siempre transitivo o pronominal, nunca intransitivo. Es decir, no se debe escribir sin complemento directo. De ahí que una frase como "la selección vinotinto entrenó en el estadio universitario", no es correcta. Lo correcto es: "la elección vinotinto se entrenó en el estadio universitario". Los deportistas no entrenan, se entrenan; quien entrena es el entrenador... Otro verbo pronominal que mal utilizamos es "incautar". Con frecuencia leemos que "la policía incauta dos kilos de drogas". Lo correcto sería: "la policía se incauta de dos kilos de drogas"; ya que gramaticalmente se emplea como "apropiarse", y nadie escribiría: "la policía apropia dos kilos de drogas"... Culminamos por hoy llamando la atención sobre el verbo "ostentar", el cual no es sinónimo de desempeñar o ejercer un cargo. Significa: mostrar, hacer gala de grandeza, lucimiento y boato.

Magister dixit



CREENCIAS Y RELIGIONES



Por Felicia Jiménez Gómez. Autora de La Kabbalah y el hilo rojo

Orad sin cesar y dad gracias a Dios

Desde que tuve uso de la razón mis padres y abuelos me enseñaron que al despertarme siempre diera gracias al Padre Eterno por devolverme el alma con misericordia cada día, porque inmensa era su fidelidad, al igual que al irme a dormir hiciera plegarias por un sueño tranquilo y recuperador, dando gracias por el día que había tenido.

Y así ha sido para mí en todo el transcurso de mi vida, pidiendo y dando gracias al Dios omnipotente como mandamiento de servicio del corazón y no de la boca.

/Escucha señor mi oración considera mi pensamiento/

La oración o plegaria es el anhelo más profundo del alma y debemos expresarla de la manera más representativa para la mente humana ya que la oración es el habla del alma como proceso que nos permite autoevaluarnos y pedir discernimiento y sabiduría ante el creador con el objetivo de que nos ayude a llevar acabo felizmente nuestras peticiones y los propósitos de vida que queremos tener tanto para uno o para un familiar o un amigo.

/Atiende al clamor de mi oración, mi Rey, mi Dios/

Cuando imploramos por un "crecimiento" en Dios, le estamos rogando que se acerque más

a nuestras vidas y que se nos revele. Estamos pidiéndole una mayor Presencia en nuestro mundo, de tal manera que toda la humanidad pueda reconocerlo. Es imposible bendecir a Dios en el sentido de proporcionarle mayor esencia puesto que El es Infinito. Pero, por otra parte, es factible que Dios tenga una mayor presencia en nuestro mundo y por lo tanto, que el hombre logre conocerlo mejor. Y esta es la finalidad de nuestras plegarias.

/Porque a ti oraré, oirás mi voz Dios del mañana/

Los ojos del todopoderoso están sobre los justos y sus oídos abiertos a nuestras oraciones; Si tenemos iniquidad en nuestros corazones o apartamos nuestros oídos de la ley de Dios, nuestras oraciones se convierten en una ofensa (Salmos 66.9) y es por ello que debemos encontrar el tiempo para presentarnos confiadamente ante su divina presencia, sin importarnos cuan triste, alegre o deprimido nos encontremos. Reconocer que nuestro Señor "vive eternamente para interceder por nosotros" es algo maravilloso (Hebreos 7.25). El salmista clamó a Dios y Dios lo escuchó, lo bendijo y lo consoló (Salmos 130.1; 116.1).

/Oh Dios del mañana me presentaré ante ti oraré/ Cuando oramos para

todos estamos en el punto más excelso de oración, porque sólo rezando por el bien del mundo entero y de todos los que habitamos en él logrando plenamente que Dios nos otorgue su merced por toda su creación.

"Sea Voluntad delante de Ti, Señor, para que tu misericordia conquiste tu Ira y tus Piedades prevalezcan sobre tu justicia estricta. Conducete con tus hijos con misericordia y júzgalos con indulgencia".

Salmos para invocar por la salud del Presidente Hugo Chávez

Salmos 91

1. Tú que habitas al amparo del Altísimo y resides a la sombra del Omnipotente,
2. dile al Señor: "Mi amparo, mi refugio, mi Dios, en quien yo pongo mi confianza".
3. El te librá de lazo del cazador y del azote de la desgracia;
4. te cubrirá con sus plumas y hallarás bajo sus alas un refugio.
5. No temerás los miedos de la noche ni la flecha disparada de día,
6. ni la peste que avanza en las tinieblas, ni la plaga que azota a pleno sol.
7. Aunque caigan mil hombres a tu lado y diez mil, a tu derecha, tú estarás fuera de peligro: su lealtad será tu escudo y armadura.



Temporada decembrina

Navidad mágica

Por Felicia Jiménez. Comunicador Jefe III.

La decoración en Navidad es muy importante, debido a que en ella se refleja la intensidad y el espíritu como cada familia celebra el esperado encuentro, pero como gran parte de nuestro tiempo está destinado a permanecer en nuestras oficinas, los trabajadores de la Dirección de Recursos Humanos de la Alcaldía Libertador decidieron poner todo su amor y entrega en la alegría de compartir como la gran familia que trabaja junta y que literalmente permanece junta. La decoración de las puertas es una vieja tradición que se mantiene vigente, por lo que la competencia consistió en la decoración de las puertas de cada oficina, las cuales fueron elegantemente adornadas, re-presentando cada una de ellas, el detalle de lo que es convivir en armonía como una gran familia: la familia de la clase trabajadora. Esta nueva iniciativa propició la creatividad, el reciclaje de material usado y el trabajo en equipo. El jurado calificador compuesto por funcionarios y funcionarias de la propia Alcaldía destacó que fue una competencia sumamente reñida porque todas las puertas estaban bellísimamente adornadas.

El I Premio lo obtuvo la Coordinación de Bienestar Social con un diseño muy elaborado donde se representaba a la Coordinación con sus tres ejes principales para el bienestar de sus trabajadores: Socio Económico, Seguro Social y Programas especiales según cláu-

sula 39. En el bosquejo se encontraba el Avila como representante del Municipio Libertador y Palacio Municipal donde convergen todas las gestiones del Municipio dirigido por el Alcalde.

El II Premio lo alcanzó la Coordinación de registro y Control, con un diseño enfocado en la tradición navideña venezolana y el nacimiento del Niño Jesús.

El III Premio fue para la Coordinación de Archivo. Ellos enfocaron su diseño en torno al árbol navideño, que representa el árbol de la vida, de una vida en unión, en colectivo y el trabajo en equipo. Es justo mencionar la Coordinación de Control Presupuestario, pues realizó una bellísima representación viviente del nacimiento del niño Jesús con un guión muy digno para representar en comunidades. Los niños que representaron esta obra son hijos de los trabajadores de Recursos Humanos.

El grupo musical de Parrandas del CEMAI de la Parroquia La Vega, ofreció una cantata. También tuvimos el honor de escuchar nuestro Himno Nacional en la voz de una carismática niña hija de una trabajadora de RRHH, quien lo cantó en castellano y en yaruro o lengua indígena. El Dr. Rubén Castillo Adjunto al Director de Recursos Humanos Dr. Carlos Alexis Castillo cerró la actividad con unas bonitas palabras llenas de amor, humildad y calor humano.

De esa manera concluimos una jornada laboral llena de magia navideña.

(ver gráficas en página 12)



HISTORIAS A SOMBROSAS



ESPECIAL / Ángel Cristóbal García

Stalin y los ovnis rusos



Denominados por un reportero de Associated Press, "plátanos voladores", esos objetos crearon una impresión que quedó plasmada en los titulares de prensa de todo el mundo. Excepto de la Unión Soviética. Temeroso de cualquier fenómeno que no pudiera explicar o controlar, el gobierno de la URSS había establecido desde su postura oficial; dado que sus científicos podían explicar cualquier cosa que ocurriera en la atmósfera y dado que sus fuerzas aéreas y defensa permanecían vigilantes para detectar y destruir a cualquier intruso en el espacio aéreo soviético, era impensable que sucediera nada inexplicable en el cielo. A pesar de ello, algunos funcionarios empezaron a hacerse preguntas. Por un lado, estaban aquellas extrañas visiones en una zona alrededor de Perm, una pequeña ciudad industrial a 1.600km al este de Moscú, en los Urales. Allí, mucho an-

más profundo.

Descubrieron extraños campos eléctricos de un tamaño sin precedentes, en la atmósfera donde movieron los "globos de luz", entre expertos más intrigados por estos descubrimientos, se encontraba el mismo José Stalin, quien en julio de 1947 convocó a Segei Korolev, director del programa espacial y de cohetes de la Unión Soviética, y le preguntó qué pensaba de estos fenómenos. La curiosidad de Stalin había sido espoleada por las noticias de apariciones de plátanos voladores en Estados Unidos y aumentó más cuando leyó informes sobre un extraño incidente ocurrido cerca de la base aérea de Roswell, en Nuevo México, según el cual una especie de nave se había estrellado en un remoto rancho. Stalin pensaba que todo formaba parte de un elaborado plan norteamericano para ocultar una superarma. Korolev emprendió entonces investigaciones en los archivos del KGB y del GRU y descubrió que éstos estaban repletos de testimonios creíbles de personas que aseguraban haber visto ovnis por toda la URSS. Pero esto no servía de ayuda a Korolev, que se enfrentaba a la difícil tarea de explicar a Stalin, que ni el estamento militar ni la inteligencia tenían respuesta a sus preguntas.



Fotos: Felicia Jiménez

Concurso navideño de portales y pesebres

Participaron trabajadoras y trabadores de R.H. Alcaldía CCS



1er lugar. Coord. Bienestar Social



2do. lugar. Coord. Registro y Control



3er lugar. Coordinación de Archivo



Trabajadoras de Registro y Control



Rifa de Navidad



Parranda del CMAI de La Vega



Nacimiento viviente



Capacitación y Adiestramiento



Dra. Yaraní (Sindicatura), Lic. Érika (Dirección)



Dr. Rubén Castillo. Adj.Dir.R.R.H.H.



Feria-Mercal de productos navideños



Coordinación de Captación y Desarrollo